

Ein neuer Horneffer ist ein Ereignis

Drei Wege

Ideen zur deutschen Politik

von

Prof. Dr. Ernst Horneffer

290 S. Gr.-8°. Brosch. M. 4.—

Gewicht 320 g

Ⓜ

Aus dem Weltkriege ist noch kein dauerndes Ergebnis hervorgegangen. Wie die Menschheit nach dieser Erschütterung die Völkerverhältnisse ordnen soll, ist bisher ohne Antwort geblieben. Ein so gewaltiges Ereignis muß aber vollkommen umwälzend auf die internationale Ordnung des Völkerlebens einwirken.

Diese Aufgabe kann nur mit neuen und schöpferischen politischen Ideen gelöst werden. Jeder fühlt, daß unser politisches Leben ideenarm ist, es ist das schwerste Gebrechen unseres politischen Lebens, daß es der leitenden politischen Ideen mangelt.

Nichts Geringeres ist der Zweck des Buches „Drei Wege“ des Philosophen Dr. Ernst Horneffer von der Gießener Universität, der aus der modernen philosophischen Schule von Friedrich Nietzsche hervorgegangen ist. Früher auf dem Gebiete der religiös-ethischen Probleme tätig, wodurch er sich bereits einen geachteten Namen erworben hatte, hat er sich seit dem unglücklichen Kriegsende mit überraschendem Erfolge der Behandlung der sozialen und staatlichen Aufgaben gewidmet. In dem Werke „Erkenntnis, die Tragödie und die Wiedergeburt des deutschen Volkes“, hat er die seelische Erschütterung, die uns der Krieg gebracht hat, mit philosophischer Vertiefung geschildert, sodaß der Leser an der Hand dieser philosophischen Leitung das große Schicksal nacherlebt und verstehen lernt. Die Aufgabe des positiven Umbaus unseres Volkslebens hat er in Angriff genommen mit dem Buche „Die grosse Wunde“, *Psychologische Betrachtungen zum Verhältnis von Kapital und Arbeit*. Dieses Buch hat die stärkste Aufmerksamkeit unserer Wirtschaftskreise erweckt. Vor einer Versammlung der deutschen Wirtschaftsführer in Berlin hat der Verfasser über seine sozialpolitischen Ideen Vortrag gehalten und ist daraufhin von den großen Wirtschaftsverbänden zur Berichterstattung aufgefördert worden, die lebhafteste Diskussionen, namentlich in der Zeitschrift „Der Arbeitgeber“ hervorrief. Ueber diese Themata hat er in den letzten Jahren Dutzende von Vorträgen vor über Hunderttausend Zuhörern gehalten. Sein Buch wird vielfach im Zusammenhang mit dem Buche des amerikanischen Großindustriellen

Henry Ford

genannt, dem gegenüber in dem Werke des deutschen Philosophen die sozialen Probleme vom Standort der deutschen Kultur und Volksanlage behandelt werden.

Mit dem neuen Buche „Drei Wege“ betritt Ernst Horneffer das Gebiet der großen auswärtigen Politik. Drei Wege bieten sich dem Deutschen Volke dar, um